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1. Asuntos más destacados tratados en las Juntas Directivas desde 
la última Asamblea General Ordinaria 
 

Desde la anterior Asamblea General Ordinaria, han tenido lugar un total de 4 reuniones de Junta Directiva. 

A continuación se muestra un resumen de los principales asuntos tratados en éstas reuniones: 

Junta Directiva del 18 de julio de 2018 

• Se aprobaron definitivamente 16 proyectos en la 1ª convocatoria de ayudas. 

• Se informó sobre las primeras acciones del Proyecto de Cooperación 5Star Nature. 

• Se aprueban diversas prórrogas para presentación de documentación. 

Junta Directiva del 12 de diciembre de 2018 

• Se informó sobre el desarrollo del Otoño Mágico 2018. 

• Se aprueba la contratación de un seguro de responsabilidad para la Junta Directiva. 

• Se aprueba el presupuesto de gastos de funcionamiento del grupo para 2019. 

• Se informa del estado de ejecución del proyecto Diputación Desarrolla. 

Junta Directiva del 18 de febrero de 2019 

• Se informa de la presentación del Otoño Mágico en Fitur 2019. 

• Se aprueba la apertura de una nueva convocatoria de ayudas para Proyectos Productivos. 

• Se aprueba abrir un expediente de ayudas para la puesta en marcha de un Banco de Tierras. 

Junta Directiva del 13 de junio de 2019 

• Se resuelve la primera convocatoria de ayudas para proyectos no productivos, siendo aprobados un 
total de 7 proyectos. 

• Se informa de las acciones propuestas dentro del Plan de Dinamización Turística 2019 que financia la 
Dirección General de Turismo de la Junta de Extremadura por importe de 60.000€. 

• Se aprueba la formulación de cuentas y la convocatoria de Asamblea General. 
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2. Estado de las Convocatorias de Ayudas 
El resultado de la primera convocatoria de ayudas es el siguiente: 
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Ayuda por Proyecto 
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La segunda convocatoria ha correspondido a proyectos promovidos por ayuntamientos, el tipo de proyectos 
que conocemos como “no productivos” porque generan un beneficio a la sociedad en general, pero no 
generan una producción o beneficios directos a una persona o una empresa. Se ha aprobado 7 proyectos, los 
mismos que se solicitaron, son los siguientes: 

 
 
Finalmente es importante recordar que hasta el 6 de septiembre de 2019 está abierta la tercera convocatoria 
de ayudas con un montante disponible de 600.000 €, adjuntamos un folleto que hemos preparado con la 
información más importante sobre la convocatoria, y en la web de DIVA www.valleambroz.org está toda la 
documentación disponible.  
 
 

3. Otoño Mágico 2018 
La edición de 2018, la número 20, ha sido la primera celebrada con la etiqueta de Fiesta de Interés Turístico 
Nacional. Esto ha ayudado a que la edición del pasado año haya sido la que ha logrado un mayor número de 
visitantes. 

Es una actividad que además nos está sirviendo como punta de lanza para abrir nuevos caminos, hemos sido 
invitados a participar en el 7º Seminario Nacional de Ecoturismo, o en las Jornadas de la Red Rural Nacional 
en Ciudad Real para presentar esta iniciativa, tan importante y querida para nuestra comarca. 

En el primer gráfico se observa cómo los meses de otoño mantienen un buen nivel de ocupación y de 
pernoctaciones gracias al Otoño. 

 

 

Proyecto Promotor Localidad
 Inversión 
Aceptada 

% ayuda
Importe de 

la Ayuda

 Instalación de Pistas Multideportes 
en Casas del Monte

Ayto de Casas del Monte Casas del Monte 49.985,69 € 100% 49.985,69 €

Acondicionamiento de Edificio 
Multiusos

Ayto de La Garganta La Garganta 44.590,79 € 100% 44.590,79 €

Adaptación y Reforma de Albergue 
Municipal de Peregrinos en 
Aldeanueva del Camino

Ayto. de Aldeanueva del 
Camino

Aldeanueva del 
Camino

49.970,64 € 100% 49.970,64 €

Pavimentación de Pista Polideportiva 
Cubierta en Abadía

Ayto. de Abadía Abadía 48.407,08 € 100% 48.407,08 €

Museo Etnológico
Ayto. de Baños de 
Montemayor

Baños de 
Montemayor

54.441,70 € 100% 50.000,00 €

Adaptación de Nave para Espacio 
Multiusos.

Ayto de Segura de Toro Segura de Toro 49.355,90 € 100% 49.355,90 €

Casa Museo Etográfico “KIKA” Ayto de Gargantilla Gargantilla 42.559,33 € 100% 42.559,33 €

http://www.valleambroz.org/
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Y en cuanto al número de visitantes totales registrados en esta edición, se han batido récords. 

 

Algunos de los hitos más importantes de la pasada edición fueron: 
• La consolidación del evento Saluda al Otoño con la llegada de la estación otoñal, y reivindicándolo 

como un elemento de puesta en valor de nuestra historia en común con el sur de Salamanca. 
Creamos un premio para reconocer a los “embajadores” de esta unión, que en la primera edición ha 
sido para el poeta Manolo Chinato. 
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También fue un momento especial la emisión desde la comarca del programa de RNE NO ES UN DÍA 
CUALQUIERA.

 
Y la presentación, por primera vez, de la fiesta en la sede de la Secretaría General de Turismo en Madrid. 
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Por otro lado el impacto en nuestras Redes Sociales (Facebook, Twitter e Instagram) sigue siendo muy 
destacado y seguimos trabajando para mejorar la presencia del Otoño y del Ambroz en Internet. 

Una muestra de la importancia de nuestras Redes Sociales es el número de seguidores. Tenemos 7.500 
seguidores en Facebook, 3.200 en Twitter y 2.200 en Instagram. 

Impacto en Medios Tradicionales 

En esta edición el Otoño Mágico y sus actividades han aparecido en medios de comunicación nacionales 
como National Geographic, El Mundo o ElDiario.es, entre otros. Se pueden consultar en la página web del 
otoño aquí. 

 

 

 

http://visitambroz.com/otono-magico/2018/noticias-prensa/
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4. Otras líneas de trabajo 

1. Estrategia de Desarrollo Local Participativo 
A pesar de las dificultades, importantes, que arrastra la gestión de este programa en términos de carga 
administrativa, tanto para los promotores como para el propio Grupo, continuamos tratando de poner en 
marcha las acciones que se diseñaron en la Estrategia de Desarrollo Local Participativo para el Valle del 
Ambroz. Hay que destacar aquí los trabajos que venimos desarrollando para la creación de un Banco de 
Tierras. 

Es cierto que la sobrecarga administrativa en este programa dificulta a los promotores la tramitación de 
ayudas, pero también es verdad que desde DIVA hacemos un esfuerzo muy importante para facilitarles al 
máximo esta tarea, diseñando documentos tipo, ayudándoles a completar la documentación y estando 
siempre cerca de nuestros promotores.  

Pero también es cierto que esa sobrecarga afecta especialmente a los proyectos propios del Grupo, que son 
mucho más costosos de sacar adelante. Este hecho se pone de manifiesto especialmente en las acciones 
formativas. En anteriores periodos DIVA diseñaba y ejecutaba planes de formación semestrales, en este 
programa hemos podido sacar algunas acciones formativas, pero planificándolas casi con un año de 
antelación… y un alumno puede estar interesado en un curso ahora, pero dentro de un año es probable que 
sus circunstancias sean diferentes. 

Entre los hitos positivos hay que destacar el proyecto de cooperación 5StarNature, con socios finlandeses, 
estonios e italianos, que está aportando aprendizajes muy interesantes de cara a abrir el Valle del Ambroz al 
turismo internacional. También está generando un grupo de socios internacionales muy interesante, que 
puede ser el soporte para afrontar otros proyectos de cooperación, ya sea con fondos del programa de 
desarrollo Leader o en otras convocatorias de ayuda. 

También desde DIVA, aunque con otros fondos fuera del Programa de Desarrollo, estamos coordinando los 
trabajos para la puesta en marcha de una nueva Web App pensada para dispositivos móviles de toda la 
comarca.  

2. Proyecto Diputación Desarrolla 
Sigue adelante este ambicioso proyecto, que debe poner a disposición de cada territorio entre 1 millón y 1,5 
millones de euros para realizar inversiones con la finalidad principal de general nuevas oportunidades al 
territorio.  

 
El proyecto se está desarrollando en varias fases. 
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En este momento están en ejecución las dos primeras fases. 
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3. Plan de Dinamización Ambroz - Cáparra 
Por lo que conocemos el centro BTT no se ejecutó debido a un problema administrativo en la licitación, y se 
nos ha asegurado que se ejecutará durante 2019. 
El año 2019 se va a ejecutar a través de un convenio con la Mancomunidad. La propuesta de actuaciones a 
realizar es la siguiente. 

 
 
 

5. Retos de futuro 
 

Estrategia 

Seguimos avanzando en la ejecución de la Estrategia diseñada para este periodo, aprovechando todos los 
medios a disposición del territorio, tanto el Programa de Desarrollo como el importante apoyo de la 
Diputación de Cáceres, de otros organismos de la Junta de Extremadura y de la Mancomunidad de 
Municipios del Valle del Ambroz y sus ayuntamientos. 

Nos acercamos al objetivo de convertir el Valle del Ambroz en un destino de referencia para la práctica del 
deporte en la naturaleza, un territorio Eco Activo, que apuesta por el Ecoturismo (un nuevo concepto que 
debemos explorar con más profundidad). 

Estamos en el ecuador de la ejecución del programa, tenemos por delante dos años y medio para seguir 
aprobando ayudas Leader, y comenzar a repensar nuestra estrategia. Sería interesante abrir de nuevo a la 
participación para evaluar la situación actual y plantear retos futuros. 

 
Cooperación 

Una de las líneas de trabajo abiertas en cooperación es un proyecto que incluye a todos los Grupos de 
Desarrollo vinculados al Camino de Santiago, o Camino Mozárabe, que en nuestro caso coincide con la Vía de 
la Plata. Incluiría a grupos de Andalucía, Extremadura, Castilla y León y Galicia. La complejidad de gestionar el 
proyecto bajo ayudas Leader ha llevado a solicitar un proyecto de cooperación en colaboración con las 
diputaciones de Cáceres y Badajoz que ha sido aprobado, y del que tendremos información detallada en 
próximas fechas. 

El proyecto“5 StarNature” o Naturaleza de Cinco Estrellas, que incluye a un grupo Finlandés, dos Estonios, 
dos Italianos y a DIVA como único grupo español, comienza a dar resultados. Durante 2019 terminarán la 
mayoría de las acciones previstas. Este proyecto no solo nos da enseñanzas muy interesantes para la 
internacionalización del turismo, sino que además está creando una sólida red de cooperación que nos 
puede servir para abordar otros proyectos europeos con estos socios. 

PROPUESTAS PLAN DE DINAMIZACIÓN TURÍSTICA Valle del Ambroz 2019
Material turístico
Folleto común rutas senderismo, BTT, Vía Verde, Eurovelo, Estation du Trail, con sección digital 15.000,00 €       
Material audiovisual
Edición de nuevo vídeo promocional sobre el Otoño Mágico 15.000,00 €       
Plan de comunicación
Promoción Otoño Mágico, especialmente en medios internacionales 15.000,00 €       
Apoyo a eventos
Apoyo a actividades dentro del Otoño Mágico 15.000,00 €       

TOTAL 60.000,00 €    
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6. Propuesta de modificación de los estatutos sociales  
Se ha recibido un escrito de la Asociación de Empresarios del Mueble de Hervás y Comarca – AMHYCO en el 
que exponen que debido a la crisis del sector y la desaparición de las empresas, la citada Asociación ha 
cesado sus actividades, por lo que solicitan su baja en DIVA.  
Ya que AMHYCO está recogida en los estatutos de DIVA como una de las asociaciones fundadoras, y contaba 
con 8 representantes en la Asamblea General y 3 en la Junta Directiva en el caso de que la Asamblea lo 
apruebe, procedería modificar los estatutos para corregir esta situación. 

 

7. Composición de laJunta Directiva  
La composición actual de la Junta Directiva es la siguiente: 

Presidente: Óscar Mateos Prieto – Mancomunidad Vicepte.1º: José Luis Hernández Ferreira – Amhyco 

Vicepte.2º: Carlos Fernández Neila – ATUVA Secretaria: Carmen Becedas Mezquita – ATUVA 

Tesorera: Mercedes Rueda Hernández – OPA Vocal: Patricia Valle Corriols – Mancomunidad 

Vocal: Juan González Castellano – Mancomunidad Vocal: Mª Teresa Herrero Rubio – Mancomunidad 

Vocal: Jesús Mª. Barbero Pérez - Agrícola Vocal: Trinitario González Rosado - Agrícola 

Vocal: Carlos García Díaz  – ATUVA Vocal: José Pérez González – Amhyco 

Vocal: José Antonio Corriols Martín - Amhyco Vocal: Susana Moreno Sánchez – Asociaciones 

Vocal: Begoña Martín Rebollo – Asociaciones Vocal: Rafael Ferreras Carricajo – Asociaciones 

Vocal: María José Fragoso Gómez – Empresarios Vocal: Beatriz Mandado de Prados – Empresarios 

Vocal: Manuel Martín Rebollo – Empresarios  Vocal: José A. Nogales Ardila – Liberbank 

Vocal: Caridad Neila Guijo – Agrícola Vocal: José Antonio Montero Talaván – OPA  

Vocal: Pedro Gómez Sánchez – OPA  
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8. Resumen económico ejercicio 2018 
Información sobre situación económica, ingresos y gastos relativos al 
ejercicio 2018 
 

PRODER I Y ENFOQUE LEADER. SITUACIÓN (31-12-2018) 

INGRESOS PENDIENTES 

Tipo de fondo Importe 

Administraciones Locales 4.057,18 €. 

 

A 31 de diciembre de 2018. La Mancomunidad de Municipios del Valle del Ambroz había liquidado la 

deuda que tenía pendiente relativa a anteriores programas y únicamente queda: 

- Ayuntamiento de Segura de Toro. 4.057,18 €. (Deuda proveniente de PRODER I, se han comprometido 

a liquidarla en 2019). 

 

PROGRAMA EDLP (31-12-2018) 

INGRESOS PENDIENTES DE APORTACIONES LOCALES 

Entidad Importe 

Mancomunidad de Municipios del Valle del Ambroz 25.600,00 € 

Ayuntamiento de Hervás 4.106,02 € 

TOTAL PENDIENTE 29.706,02 € 

 

Situación a fecha 31/12/2018. 

Durante el 2018 la Mancomunidad de Municipios liquidó la deuda proveniente de los programas 

anteriores aunque tiene pendiente la aportación al programa EDLP relativa al ejercicio 2018 

(25.600,00€). 

El Ayuntamiento de Hervás tiene pendiente de realizar la aportación al programa EDLP relativa al 

ejercicio 2018 (4.106,02 €). 

El resto de Ayuntamientos del Valle del Ambroz y Liberbank, tienen actualizadas las aportaciones al 

programa. 
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PROGRAMA EDLP PERIODO 2014 – 2020  

La situación del programa es la siguiente: 

Estado de compromisos de fondos: 

Fecha 
Fondos Públicos 

totales a recibir 

Fondos 

Comprometidos  

(Proyectos 

propios de DIVA) 

Fondos 

comprometidos 

para promotores 

(privados y 

ayuntamientos) 

Cantidades 

pendientes de 

comprometer 

CONVENIO FIRMADO 4.016.000,00 € 784.200,41 € 851.288,76 € 2.380.510,83 € 

Nota: En este cuadro quedan incluidos los expedientes comprometidos en 2019 a Ayuntamientos. 

Estado de recepción de fondos: 

Fecha 
Fondos Públicos totales a 

recibir 
Fondos recibidos 

Fondos Pendientes de 

recibir  

CONVENIO FIRMADO 4.016.000,00 € 653.605,45 € 3.362.394,55 € 

 

Notas: 

Esos fondos corresponden a expedientes del grupo. 

Durante el primer semestre de 2019 se han recibido los fondos y pagado ya a promotores los 
siguientes expedientes Cooperativa San Marcos, Cooperativa San Pablo, Modernización Hostal Las 
Termas, Traslado de Peluquería Mireia Gil y Creación de Gimnasio Haro Fit. 

OTROS CONVENIOS Y/O AYUDAS. 

CONVENIO DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CÁCERES 2018 

 

Total Fondos 

Aprobados 
Justificado  Pendiente cobro 

DIPUTACIÓN CÁCERES (Convenio 

con los Grupos de Desarrollo). 
29.640,00 € 29.640,00 € 0,00 € 
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Este convenio se ha cobrado en 2018 y justificado en el primer trimestre 2019 

Otoño Mágico 2018. 

Además de los fondos que se aprobaron con cargo al expediente del programa EDLP se han recibido las 

siguientes ayudas para la ejecución del otoño Mágico 2018: 

Dirección General de Turismo. (Fiesta de Interés Turístico Regional). Se han justificado y cobrado en 

2019 la cantidad de 2.200,00 €. 

Asamblea de Extremadura: 500,00 €. 

Aportaciones realizadas por empresas del Ambroz para el Otoño Mágico 2018: 3.650,00 € cantidad 

similar a la de ediciones anteriores. 

 

SITUACIÓN FINANCIERA A 31/12/2018 

Saldo de cuentas de DIVA a 31/12/2018.    – 8.582,97 €.  

(Cuenta de Crédito Liberbank - 9.397,04 € +  Saldo de cuenta en Caja Duero 814,07 €). 

 

Cantidades recibidas pendientes de justificar. 

Anticipos recibidos en 2017 y 2018 correspondientes al convenio del programa EDLP = 374.030,00 €. 

 

Cantidades pendientes de recibir. 

Cantidades pendientes de cobro correspondientes a los siguientes expedientes: 
• Funcionamiento del grupo 2018.   138.809,32 €. 
• Otoño Mágico 2018.    107.162,14 €. 
• Otros expedientes en curso. (Curso CAP Reciclaje, 5 Star Nature, Promoción) = 20.633,37 € 
• Cantidades pendientes de cobro. Mancomunidad y ayuntamientos de Segura de Toro y Hervás. 

33.763,20 €. 
• Ayuda 2.200,00 Ayuda de la Junta de Extremadura para Fiesta Interés Turístico Regional. 

(Cobrado en 2019). 
• Otoño Mágico 2017.   86.470,94 €. (Cobrado en 2019). 

Situación real de cuentas a 31/12/2018 (cuando se cobren las cantidades pendientes):   

6.426,00 € (saldo positivo). 

 

Durante el 2019 ya que, además de los proyectos pendientes de cobro se necesitará ir haciendo frente a 
los gastos de funcionamiento y Otoño Mágico permitiendo solventar los desfases que existen entre los 
momentos de realizar los gastos y certificaciones de los proyectos promovidos por DIVA y la fecha de 
recepción de esos fondos, por lo que seguiremos disponiendo de la póliza de crédito. 
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